

# « La loi santé est dangereuse »

**D**idier Legeais, chirurgien à Grenoble, est président du Syndicat des médecins de l'Isère, vice-président de l'Union des chirurgiens de France et porte-parole du Mouvement pour la santé de tous, qui regroupe près de 50 syndicats et associations de professionnels de santé, soit presque 350 000 praticiens. En opposition au projet de loi santé de la ministre Marisol Touraine, médecins (2500 en Isère) et professionnels de santé libéraux sont appelés à ne plus assurer les urgences, depuis hier et jusqu'à lundi 8 heures. Par ailleurs, une manifestation nationale aura lieu dimanche à Paris. Didier Legeais revient sur les raisons de la colère.

## → Pourquoi cette grève ?

«La loi santé est dangereuse, car elle va aggraver les déficits de l'Assurance-maladie. D'abord, elle institutionnalise un droit à la santé : l'État nationalise l'intégralité du système pour en prendre la responsabilité. Avec le risque, notamment, de voir arriver sur le ter-

ritoire national des étrangers pour bénéficier des soins gratuits. Ensuite, il est question de la création d'une base de données médico-sociale, dans laquelle sera stockée l'intégralité des dossiers médicaux, avec des systèmes de verrous qui nous semblent insuffisants. C'est une atteinte au secret médical inacceptable ! De plus, en nationalisant le système, nous avons la certitude que l'État mettra en place des cartes sanitaires : c'est la fin du libre choix des malades de leurs professionnels de santé.»

## → Quid du tiers payant ?

«Le tiers payant est un symbole : comme le reste, nous n'en voulons pas. La mise en place d'un tiers payant d'autorité est une absurdité, car il fonctionne déjà pour plus de 70 % des actes, y compris le tiers payant social. Par contre, avec la généralisation du tiers payant, il y aura un seul organisme payeur, donc nous allons perdre notre indépendance professionnelle. De plus en plus de médecins parlent de se dé-

c'est-à-dire de s'installer et travailler en dehors de la Sécurité sociale. Un gynécologue demandera, par exemple, 40 euros pour une consultation, mais par contre, rien ne vous sera remboursé.»

## → Qu'attendez-vous de la ministre de la Santé ?

«Nous souhaitons que Marisol Touraine retire sa loi. S'il n'y a pas de dialogue social, il y aura d'autres mouvements, en particulier pendant les discussions dès le 16 mars. En effet, pour les urgences vitales, l'accès aux soins sera sans doute assuré normalement, mais pour toutes les petites urgences, il est probable que les gens attendent très longtemps avant d'être pris en charge.»

Recueilli par Gwenaëlle CERNIOUX



**Didier Legeais : « C'est la première fois, depuis que le syndicalisme médical existe, qu'on retrouve dans la rue l'intégralité des professionnels de santé libéraux et des syndicats de médecins. »** Photo DR

## LA PHRASE

« Nous souhaitons que Marisol Touraine retire sa loi. S'il n'y a pas de dialogue social, il y aura d'autres mouvements. »

**Didier Legeais**, porte-parole du Mouvement pour la santé de tous